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Wadersloh, 27.11.2017 

 

An 
den Bürgermeister der Gemeinde Wadersloh 
Herrn Christian Thegelkamp 
Liesborner Straße 5 
59329 Wadersloh 

 
Antrag im Rahmen der Haushaltsplanberatungen 2018:  
Produkt 02.07.01 Feuer- und Bevölkerungsschutz 
(FEUER 051 Erwerb von Feuerwehrhelmen) 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Thegelkamp, 
 
die SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Wadersloh stellt folgenden Antrag: 
 
Die Feuerwehrhelme werden vollständig im Jahr 2018 angeschafft. Hierfür wird der für 
2019 geplante Ansatz in Höhe von 20.000,00 EUR vorgezogen auf das Jahr 2018, 
sodass für 2018 insgesamt 40.000,00 EUR eingeplant werden.  

 

Begründung: 

Aufgrund einer Gefährdungsbeurteilung wurde bekannt, dass die Helme der 
Feuerwehren im Gemeindegebiet nicht der aktuell gültigen Norm entsprechen und 
ersetzt werden müssen. 

Die aktuell genutzten Helme genügen lediglich einer Norm, die den Standards des 
Zweiten Weltkrieges entspricht.  
Sie bestehen aus Aluminium und sind deshalb sehr schwer und stark wärme- und 
elektrizitätsleitend. Außerdem haben Sie nicht mehr zulässige seitliche Lüftungslöcher. 

Im Hauhaltsplan 2018 sind Mittel für die Anschaffung der Hälfte der benötigten Helme 
vorgesehen, die zunächst für die Atemschutzgeräteträger vorgesehen sind, die die 
Brandbekämpfung innerhalb von Gebäuden („Innenangriffe“) durchführen.  
Aufgrund der elektrischen Leitfähigkeit ist es jedoch aus unserer Sicht erforderlich, 
sämtliche Helme ein einem Schritt zu ersetzen, da der Kontakt mit elektrischen Strömen 
insbesondere bei der technischen Hilfeleistung nicht auszuschließen ist. 

Der ehrenamtliche Einsatz der Kameraden der Feuerwehr ist ein wertvoller Einsatz für 
unsere Gesellschaft. Die Zurverfügungstellung einer sicheren, geeigneten und auch 
komfortableren Ausrüstung ist für uns auch ein Zeichen der Anerkennung.



 

 

 

Unter Berücksichtigung der aktuellen Haushaltssituation und der nicht verlässlich 
einschätzbaren Situation in den nächsten Jahren, ist die Anschaffung der kompletten 
Helme im Jahr 2018 aus unserer Sicht möglich und sinnvoll. 
 
Mit freundlichem Gruß 
 
 
Anne Claßen      Jan Smyczek 
Fraktionsvorsitzende    stv. Fraktionsvorsitzender 


